

清水地区タウンミーティングでいただいた意見と市の対応

『テーマ：清水地区のまちづくりについて』 平成31年4月18日（木）19：00～

☆	意見の内容	対応可能性と 対応時期	対応策または 不可能な理由等	想定される担当
1	山越教育集会所は利用者数が多い施設だが、2階の大型冷暖房機が故障しているので、困っている。	<input checked="" type="checkbox"/> 可能 <input type="checkbox"/> 対応済 <input checked="" type="checkbox"/> 今年度中 <input type="checkbox"/> 次年度以降 <input type="checkbox"/> 検討中 <input type="checkbox"/> 不可能 <input type="checkbox"/> その他	<p>教育集会所の整備や修繕は、地元からの要望書を基に、重要度や緊急度を考慮しながら対応しており、費用の25%を地元負担していただいています。</p> <p>同集会所は市内に30カ所ある集会所の中でも2番目に利用が多く、冷暖房機の年式がかなり古いことから、整備の優先順位が高く、集会所を利用する皆さんが暑さや寒さで大変な思いをすることのないよう、今年の夏までに対応したいと思います。</p>	<p>人権啓発課 重谷 典男 089-948-6386</p>
2	猫不妊手術補助事業は、昨年度12月半ばで補助が終わってしまった。例えば、地区を限定するか、動物愛護センターや大学の獣医師学部と提携するなどして、猫不妊手術の支援が切れ目なくできるようにならないか。	<input type="checkbox"/> 可能 <input type="checkbox"/> 対応済 <input type="checkbox"/> 今年度中 <input type="checkbox"/> 次年度以降 <input checked="" type="checkbox"/> 検討中 <input type="checkbox"/> 不可能 <input type="checkbox"/> その他	<p>地域猫活動や飼い主のいない猫の対策を進めるため、猫不妊・去勢手術補助事業の補助金を、平成28年度に240万円から400万円に、30年度には532万円にさらに増額するとともに、補助単価を見直すことで、より多くの方が助成を受けられるようにしました。</p> <p>今後も、頂いたご意見や他都市の状況などを参考にしながら、効果的な補助制度となるよう内容を検討していきます。</p>	<p>生活衛生課 泉 信也 089-911-1862</p>
3	中央2丁目の交差点は、交通量が非常に多く、接触事故も起こっている。交差点にある電柱2本が通行の邪魔になって危険なので、どうにかしてほしい。	<input type="checkbox"/> 可能 <input type="checkbox"/> 対応済 <input type="checkbox"/> 今年度中 <input type="checkbox"/> 次年度以降 <input type="checkbox"/> 検討中 <input type="checkbox"/> 不可能	<p>タウンミーティング終了後、道路管理者の愛媛県と電柱管理者のNTTとの3者で現地協議を行ったところ、愛媛県から下記の回答がありました。</p> <p>【愛媛県】 交差点北東部の電柱の移設については、適当な移設先が確保できないことなどから、大変難しい状況です。</p>	<p>道路管理課 松田 孝弘 089-948-6478</p>

		<p>■その他</p>	<p>一方、交差点北西部の電柱については、歩道の隅切り部分の拡張を計画しており、今後、その工事に合わせ電柱を通行に支障のない位置に移設できるかどうか、電柱管理者のNTTとともに検討していきます。</p>	
4	<p>清水地区には、ボール遊びができる公園がないので整備してほしい。</p>	<p><input type="checkbox"/>可能 <input type="checkbox"/>対応済 <input type="checkbox"/>今年度中 <input type="checkbox"/>次年度以降 <input checked="" type="checkbox"/>検討中 <input type="checkbox"/>不可能 <input type="checkbox"/>その他</p>	<p>松山市では平成18年度から「ボール遊びができる公園づくり」を進めており、地域の皆さんでボール遊びのルール作りや利用マナーの徹底などに取り組む公園を対象に、本市が防球ネット等を設置し、これまでに14カ所で整備しています。</p> <p>今後、整備を進めるに当たり、市内の全ての公園管理協力会に希望調査を行い、その結果、清水地区にある公園の管理協力会から前向きな回答を頂きました。今後、地元管理協力会でルールづくりを行い、公園に隣接した住民の皆さんの同意を頂ければ、ボール遊びができるように市が公園整備を進めていきます。</p>	<p>公園緑地課 大内 周二 089-948-6497</p>
5	<p>勝山中学校の南側の通りの中学校側には、電灯がなく夜暗い上に、自転車の通行量が多く危険であるので、明るくしてほしい。</p>	<p><input type="checkbox"/>可能 <input type="checkbox"/>対応済 <input type="checkbox"/>今年度中 <input type="checkbox"/>次年度以降 <input type="checkbox"/>検討中 <input type="checkbox"/>不可能 <input checked="" type="checkbox"/>その他</p>	<p>道路の街灯には、夜間の交通安全対策を目的とした道路照明灯と防犯を目的とした防犯灯があります。</p> <p>市道の道路照明灯の設置は、日本道路協会の基準に基づいており、交通量の多い幹線道路などを除き、交差点等を局部的に照らす単独の照明灯の設置を基本にしています。</p> <p>勝山中学校の南側の通り（市道清水町松山港線）は、現地を確認したところ、道路照明灯を交差点2カ所に設置しており、基準には該当しないため、増設は難しい状況です。</p> <p>防犯灯は、設置後の電気代や維持管理費用は地元負担していただくことから、設置の意向を町内会に確認中です。</p>	<p>道路管理課 松田 孝弘 089-948-6478</p> <p>市民参画まちづくり課 木山 聡江 089-948-6796</p>

			<p>また、通りの南側にある防犯灯の中で、点灯していないものがあつたため、管理する町内会に連絡し、蛍光管を取り換えました。</p>	
6	<p>災害が起こったときに、高齢者が早く避難できるよう、防災無線（戸別受信機）を提供できないか。また、耳が遠い高齢者のために、目で見て分かるものがあればいいと思う。</p>	<input type="checkbox"/> 可能 <input type="checkbox"/> 対応済 <input type="checkbox"/> 今年度中 <input type="checkbox"/> 次年度以降 <input type="checkbox"/> 検討中 <input type="checkbox"/> 不可能 <input checked="" type="checkbox"/> その他	<p>防災行政無線は、市民の皆さんの生命や財産を守るため、緊急地震速報や津波警報などの緊急情報、避難勧告、避難所情報などを一斉放送するもので、平成25年度から整備を進め、28年度には市内全域に屋外スピーカーを設置し、運用しています。</p> <p>清水地区では学校や公園など7カ所に設置しており、放送が聞き取れなかった場合でも、テレホンサービス（089-986-7755）で内容を確認できるようにしています。</p> <p>戸別受信機の設置は、普段の生活ではあまり使用する機会がないため、いつの間にか電波が受信できない場所に移動されていたり、電池が切れていたりするなど、維持管理が難しいという課題があります。</p> <p>そこで、ご家庭で身近にあるテレビやラジオ、携帯電話、インターネット等を活用して、さまざまな手段で皆さんが防災情報等を入手できるように努めています。</p> <p>具体的には、携帯電話会社が皆さんの携帯電話に一斉配信する「緊急速報メール」や、市が事前登録者にメール配信する「モバイル松山消防」、防災アプリ「yahoo 防災速報」「ひめシェルター」、ツイッターやフェイスブックなどで配信しています。</p> <p>これらを複合的に活用いただき、迅速な避難行動等につなげていただきますようお願いします。</p>	<p>危機管理課 池田 篤司 089-948-6794</p>
7	<p>大川沿いの通学路（特に増田病院前）は、非常に道が狭い上に、</p>	<input checked="" type="checkbox"/> 可能 <input type="checkbox"/> 対応済	<p>大川東側の市道清水125号線の一部について、平成25年1月に地元町内会や沿線地権者の皆さんから、道路</p>	<p>道路建設課 村井 望</p>

	<p>通勤通学で自転車と歩行者（小・中学生）が交錯し危険な状況である。道路を広げる動きがあると聞いているが、これまでの経緯と今後の見通しについて教えてほしい。</p>	<p>■今年度中 ■次年度以降</p> <p><input type="checkbox"/>検討中 <input type="checkbox"/>不可能 <input type="checkbox"/>その他</p>	<p>拡張に関する要望書を頂き、26年度から現地の測量や調査に着手しています。</p> <p>その後、大川を管理する愛媛県や、信号機・交通規制標識の移設に関わる警察との協議に加え、地元の水路管理者とも水路の維持管理方法について協議を重ね、30年度末に工事の設計が完了しました。</p> <p>今年（令和元年）度は、11月ごろから増田病院前50メートル区間の道路幅を広げる工事に着手し、2年度以降にNTTビル前130メートル区間の工事を行う予定です。</p>	<p>089-948-6464</p>
8	<p>勝山中学校のグラウンドは、水はけが悪い。体育、部活動、バザーでも使い、災害時には避難場所にもなるので、水はけが良くなるように整備してほしい。</p>	<p><input type="checkbox"/>可能 <input type="checkbox"/>対応済 <input type="checkbox"/>今年度中 <input type="checkbox"/>次年度以降</p> <p>■検討中 <input type="checkbox"/>不可能 <input type="checkbox"/>その他</p>	<p>以前、グラウンドにある排水溝や雨水枡などへの土つまりが原因でグラウンド周辺に水溜りができる状態でしたので、平成30年2月末に解消工事を実施しました。</p> <p>再度、雨天時などの状況を確認した上で、方策等を検討します。</p>	<p>学習施設課 栗原 英弥 089-948-6831</p>
9	<p>清水公園の男子トイレは、開放的過ぎて外から丸見えになっている。公園のトイレをプライバシーや防犯に配慮したものにはできないか。</p> <p>また、清水公園の女子トイレの個室の鍵が壊れている。</p>	<p>■可能 <input type="checkbox"/>対応済</p> <p>■今年度中 <input type="checkbox"/>次年度以降</p> <p><input type="checkbox"/>検討中 <input type="checkbox"/>不可能 <input type="checkbox"/>その他</p>	<p>現地を確認したところ、清水公園の男子用便器が広場から確認できる状態でしたので、公園管理協力会と協議し、見えにくくする対策を取りたいと思います。</p> <p>また、女子トイレの鍵は問題なく施錠できていたものの、多目的トイレの鍵が、施錠しにくい状態でしたので、スムーズに施錠できるよう調整しました。</p> <p>公園にトイレを設置する際には、公園管理協力会等の意見も伺いながら、誰もが安心して利用できるよう、防犯や衛生面等に配慮しており、今後も必要に応じて対応していきます。</p>	<p>公園緑地課 大内 周二 089-948-6497</p>